


La IV declinazione

La IV declinazione comprende:
• sostantivi maschili, femminili e neutri.

Il tema è in -u-.

Le uscite caratteristiche sono:

• il genitivo singolare in -ūs;
ŭs• il nominativo singolare maschile e femminile in -ŭs;

• il nominativo singolare neutro in -ū.
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Sostantivi maschili e i femminili in -us

I sostantivi maschili e femminili presentano le stesse desinenze.
Ecco la flessione del sostantivo maschile exercĭtus, -us, «esercito».

Singolare Plurale

Nom exercit-ŭs exercit-ūs
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Gen exercit-ūs exercit-ŭŭm

Dat exercit-ŭi exercit-ĭbus

Acc exercit-ŭm exercit-ūs

Voc exercit-ŭs exercit-ūs

Abl exercit-ū exercit-ĭbus



Sostantivi maschili e i femminili in -us

Nella flessione, alcune forme presentano la stessa uscita:
• -us: nominativo, genitivo, vocativo singolare, ma anche 

Ricorda che…
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• -us: nominativo, genitivo, vocativo singolare, ma anche 
nominativo, accusativo, vocativo plurale. Tuttavia la 
quantità della -u- è diversa nelle varie uscite: breve nei 
casi diretti del singolare, lunga al gen. singolare e a nei 
casi diretti del plurale;

• -ibus: dativo e ablativo plurale.



Sostantivi neutri in -u

Ecco la flessione del sostantivo neutro cornu, -us, «corno».

Singolare Plurale

Nom corn-ū corn-ŭa

Gen corn-ūs corn-ŭŭm
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Gen corn-ūs corn-ŭŭm

Dat corn-ū corn-ĭbus

Acc corn-ū corn-ŭa

Voc corn-ū corn-ŭa

Abl corn-ū corn-ĭbus



• Nella flessione, alcune forme presentano la stessa uscita:
• -u: tutti i casi del singolare tranne il genitivo;
• -ua: casi diretti del plurale;
• -ibus: dativo e ablativo plurale.

Ricorda che…

Sostantivi neutri in -u

• Alcuni sostantivi presentano la desinenza -ŭbus al dativo
e all’ablativo plurale:
Es.:  da acus, «ago» acubus;

da lacus, «lago» lacubus.

• Di alcuni sostantivi astratti si usa solo l’ablativo singolare:
Es.:  ductu, «sotto la guida»;

iussu, «per ordine».
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Il sostantivo domus

Il sostantivo femminile domus presenta una flessione mista: alcuni casi 
presentano due possibili uscite, una della II declinazione e una della IV.

Singolare Plurale

Nom dom-us dom-us
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Nom dom-us dom-us

Gen dom-us / dom-i dom-uum / dom-orum

Dat dom-ui / dom-o dom-ibus

Acc dom-um dom-us / dom-os

Voc dom-us dom-us

Abl dom-u / dom-o dom-ibus



Lessico

LATINO ITALIANO

aventus, -us arrivo

casus, -us caduta, caso, circostanza

currus, -us carro

exercitus, -us esercito

exitus, -us uscita, esito Sostantivi 
maschili in

exitus, -us uscita, esito

fructus, -us frutto, vantaggio

iussus, -us ordine, comando

magistratus, -us magistrato, magistratura

metus, -us paura

senatus, -us senato

maschili in
-us
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Lessico

LATINO ITALIANO

anus, -us vecchia

domus, -us casa

manus, -us mano

quercus, -us quercia

cornu, -us corno

Sostantivi 
femminili in
-us

cornu, -us corno

gelu, -us gelo

genu, -us ginocchio

pecu, -us gregge, bestiame

Sostantivi 
neutri in -u
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